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Prefeitos tomam posse 
e anunciam metas 

O prefeito e vereadores eleitos nas últimas eletições tomaram posse. Em São Luís, Edivaldo Holanda Júnior (PDT), o vice Júlio Pinheiro (PCdoB) e os 31 vereadores 
tomaram posse no auditório da Fiema. Doze crianças entregaram a faixa ao prefeito. Luis Fernado, de São José de Ribamar, foi o primeito a tomar posse, às 9h. Em 

Paço do Lumiar, Dutra chegou caminhando com correligionários no fim da tarde e, em discurso, pediu união de todos para reformar o município. 

POLÍTICA 4

Maranhense
ganha a Mega 

da Virada
Seis apostas acertaram os seis números do 

concurso 1.890 da Mega-Sena, dentre elas,  uma 
de um apostador de Trizidela do Vale (MA). 

2017 rico!
ESPORTES 12

MAC apresenta 
nova diretoria e 
jogadores hoje

IMPAR

Álbuns femininos 
nada óbvios 
são lançados    

E N T R E V I S TA

Rogério Cafeteira fala 
das ações do governo  

Mais um ano se passou na Assem-
bleia Legislativa do Maranhão e dis-

cussões importantes, como o aumento 
do ICMS, arbitraram o final da última 
Sessão Legislativa. O líder do gover-

no, o deputado Rogério Cafeteira, fala 
sobre esse e outros temas polêmicos 

com exclusividade a O Imparcial.
POLTICA 5

 Edivaldo 
Júnior: 

Fusão de 
secretarias

Luis 
Fernando: 
Plano de 

10 ações de 
infraestrutura

Domingos 
Dutra: 

Transporte e 
limpeza da 

cidade 
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ACONTECEU
 

RÉVEILLON   
Multidão lota a 
orla na festa da 

virada em São Luís 

  Festividade aquece
a economia do 

estado, diz governo

Conheça 7 aplicativos
para  cumprir as 
metas para 2017 

VIDA

PÁGINA TRÊS

VIDA

Rogério Cafeteira, na  sede do Grupo O Imparcial, onde foi recebido pelo 
diretor-presidente, Pedro Freire, e o diretor de Redação, Raimundo Borges 

LUIS FURATADO\OIMP\D.A PRESS

HONORIO MOREIRA\OIMP\D.A PRESS



Infelizmente, a 
violência agiu 

também nessa noite 
de esperança

Papa Francisco, lamentando aten-
tado com 39 mortos em Istambul

Maranhense é um dos 

vencedores da Mega

Ataque terrorista em boate 

na Turquia deixa 39 mortos

Petrobras acumula 

R$ 2 bi em prejuízos

Euro completa 15 anos 

em circulação 
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Seis apostas acertaram os seis números do 
concurso 1.890 da Mega-Sena, a Megada Vi-
rada, que ocorreu no último sábado (31) em 
São Paulo. Entre eles, um maranhense do mu-
nicípio de Trizidela do Vale. O prêmio total foi 
de R$ 220.984.549,30. De acordo com a Caixa 
Econômica Federal, cada aposta vencedora 
leva R$ 36.824.758,22. Os outros premiados 
são de Salvador (BA), Fortaleza (CE), Belo Ho-
rizonte (MG), Campo Grande (MS) e Fazenda 
Vilanova (RS). Em Campo Grande, um bolão 
de dez cotas levou o prêmio --cada um rece-
berá R$ 3,6 milhões.Na quina, 1.665 aposta-
dores levarão R$ 25.481,21 cada . 

Pelo menos 39 pessoas morreram e 65 fi-
caram feridas durante ataque terrorista em 
uma boate de Istambul onde pessoas celebra-
vam o Ano Novo, segundo o governador da 
cidade. As informações são da Rádio França 
Internacional."Infelizmente, pelo menos 39 
de nossos cidadãos perderam suas vidas. Um 
era policial", disse à imprensa o  governador 
VasipSahin, no local onde fica a boate Reina, 
na margem europeia do estreito de Bósforo, 
descrevendo o ocorrido como um "ataque 
terrorista". O atirador, vestido de Papai Noel, 
abriu fogo contra as pessoas exatamente à 
1h e 15 minutos da madrugada, hora local.

A Petrobras inicia o ano de 2017 com o cai-
xa menos comprometido com dívidas do que 
ingressou em 2016. No mercado financeiro, as 
ações estão em escalada ascendente. Mas, no 
seu encalço, ainda existem R$ 6,25 bilhões (va-
lor contábil) de obras inacabadas, que já não 
condizem com a nova Petrobras.Sem destino 
definido, esses projetos geraram perdas de R$ 
2,05 bilhões por desgaste, informou a empre-
sa na última demonstração financeira, relativa 
ao período de janeiro a setembro deste ano. 
Mudanças nas condições de mercado, como 
no câmbio e na cotação do petróleo, corroe-
ram parte do dinheiro investido.

O primeiro dia de 2017 marca o ani-
versário de 15 anos da entrada em circu-
lação do euro, moeda criada pela União 
Europeia (UE) para integrar a economia 
de seus Estados-membros. Hoje adota-
da por 19 dos 28 países do bloco, a moe-
da vive talvez seu momento mais delica-
do, com a dificuldade da UE em retomar 
o vigor econômico e o avanço de forças 
populistas que pedem o retorno às mo-
edas nacionais. O último país a adotar a 
moeda comum foi a Lituânia, em 1º de 
janeiro de 2015, e até o momento nenhu-
ma nação deixou de usá-la. 

23 pessoas morrem em incêndio 
em balsa na Indonésia -A embarcação 
levava 230 passageiros do Porto de MuaraAngke para 
a ilha turística de Tidung. No entanto, o balanço ainda 
pode se agravar, já que 17 indivíduos estão desapare-
cidos. Devido à fragilidade das normas de segurança, 
incidentes como esse são comuns na Indonésia.

A Placa de Hollywood amanheceu 
com o nome trocado para “Hollyweed” - O 
termo é uma gíria usada para maconha na língua inglesa. 
Segundo um sargento que deu entrevista à CBS e ao "Los 
Angeles Times", alguém escalou a montanha onde fica a 
placa em torno da meia-noite, durante a virada de ano.

Vamos abrir 

mão de cargos 

desnecessários
Alexandre Kalil, 

novo prefeito de Belo 
Horizonte

A ordem é: 
proibido gastar

Marcelo Crivella, na cerimônia de 
posse como prefeito do Rio

Vamos fazer de 

2017 um ano 

de paz
António Guterres, novo 

secretário-geral da 
Organização das Nações 

Unidas (ONU)

Pulando a cerca - Mais de 1 mil migrantes ten-
taram pular, ontem, a cerca dupla que separa o Marrocos 
do enclave espanhol de Ceuta, iinformaram as autoridades 
locais.Um grupo de 1,1 mil pessoas procedentes da África 
subsaariana tentaram entrar em Ceuta, a "porta" da Euro-
pa para quem sai do continente africano,
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Aprender outro idioma 
DUOLINGO

Um dos mais tradicionais 
aplicativos de aprendizado de línguas, 
o aplicativo usa uma dinâmica de 
jogos e recompensas para incentivar 
o aprendizado. O usuário ganha 
pontos ao acertar as lições, pode jogar 
contra o relógio e avançar níveis de 
aprendizado.O Duolingo é totalmente 

gratuito e na plataforma disponível em IOS e Android é 
possível aprender inglês, espanhol, alemão ou francês de 
forma intuitiva. Outra funcionalidade é a liberação de chat 
com outros usuários para exercício da conversação após 
alcançar determinados níveis de pontuação.

 

Sete  aplicativos  para 
ajudar  a  cumprir as 

promessas  de  Ano Novo

Perder peso 
TECNONUTRI

Considerado em 2016 o melhor aplicativo para perda de peso 
na preferência dos usuários Android, o app monta um perfil de 
acordo com o índice de massa corporal do usuário e determina 

quantas calorias a pessoa deve consumir diariamente, além 
de acompanhar ao longo do dia os nutrientes de cada alimento 

consumido. Também funciona como um tipo de rede social em que 
você interage com outras pessoas que também estão fazendo dietas e 

tira fotos dos alimentos e compartilha. Assim, você se inspira ao ver que 
nem só você está se esforçando para perder peso.

Conseguir / Mudar de emprego

INDEED
Todo ano, a promessa é recorrente a milhares de profissionais 

insatisfeitos com a atividade desempenhada, ou mesmo buscando 
inserção no concorrido mercado de trabalho. Com o Indeed, é possível 

encontrar milhares de vagas disponíveis em mais de 60 países e 28 
idiomas. Considerado o maior serviço de busca e recrutamento on-line 
no mundo em 2016 pela auditoria comScore, o app oferece, em apenas 
uma busca, acesso gratuito a milhares de vagas de centenas de sites de 

empregos, empresas e agências de recrutamento.

Encontrar um novo amor

HAPPN
O principal concorrente do famoso Tinder 

pode lhe ajudar a cumprir a meta de encontrar 
uma nova paixão em 2017. Disponível para IOS 
e Android, ele exibe as pessoas com quem você 

já cruzou pelas ruas ou locais privados. Com 
isso, aumentam as chances de conhecer 

quem mora perto de casa ou do trabalho, 
ou ainda frequenta os mesmos lugares, 

aumentando as chances de ter gostos 
parecidos.

Economizar

GUIABOLSO
O GuiaBolso é um aplicativo 

desenvolvido para iOS e Android 
disponível também para navegadores. 
Para utilizá-lo, o usuário só precisa 
criar seu perfil e inserir os dados de 

internet banking para o aplicativo 
sincronizar automaticamente todas as transações realizadas. Vale 

ressaltar que é possível cadastrar contas de bancos diferentes para 
um mesmo usuário. A classificação das despesas por grupo — compras, mercado, bares e 
restaurantes, entre outros — é feita de forma automática pelo app. Além disso, ele permite 
criar um orçamento mensal como meta, além de acompanhar o andamento do 
plano traçado. Além de ajudar a controlar os gastos, esse aplicativo ajuda a realizar 
um planejamento financeiro com base no orçamento mensal.

Comprar / vender um veículo

ICARROS
Disponível para plataformas IOS e Android, 

o aplicativo oferece diversas funcionalidades 
relacionadas à compra e venda de veículos 
automotores. É possível consultar milhares de 
ofertas de carros novos, usados e seminovos a 
venda em todo o Brasil, sendo possível filtrar 
os resultados por faixas de preço, categorias e 
localização das ofertas. No app ainda é possível 

anunciar seu carro, fazer simulação de financiamento, 
consultar um catálogo de modelos 0 km contendo as principais 
montadoras do mercado e o preço médio aplicado pelo mercado 
automotivo com base na tabela Fipe.

Fazer uma viagem 
TRIPADVISOR
Com o TripAdvisor é possível en-

contrar hotéis, restaurantes e pontos 
turísticos de vários lugares do mundo. 
Ele também vem com avaliações 

e dicas de outros turistas. Para 
saber quais são os melhores lo-

cais, os usuários podem ordenar 
os resultados das buscas pelos 

mais bem avaliados. Com mais de 350 milhões de avalia-
ções e opiniões dos viajantes, o TripAdvisor permite ainda 
baixar mapas, avaliações e locais favoritos em mais de 300 
outras cidades no mundo todo, ajudando a economizar a 

tarifa de dados durante a viagem.

Saiba como a tecnologia pode auxiliar a transformar os 
desejos expressos no réveillon em realidade durante 2017 

A 
cada fim de ano, sempre sur-
gem expectativas e desejos não 
concluídos no ano que pas-
sou, e que se transformam em 

metas ou desejos pessoais a alcançar 
no período vindouro.

Seja perder peso, economizar, fa-

zer uma viagem ou até mesmo mudar 
de carreira, tais promessas acabam, 
muitas vezes, no esquecimento ou 
na frustração de não serem alcança-
das ao se realizar um novo balanço 
ao fim de outros 365 dias.

No entanto, os avanços tecnológi-

cos promovidos pela popularização 
de smartphones e tablets tornaram-
se aliados no alcance dessa lista de 
metas. Com os aplicativos descritos 
nesta lista, será possível atingir al-
guns dos mais populares desejos de 
mudança.
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Vamos ampliar as 
parcerias com o governo 

estadual e federal. 
Vamos ao trabalho para 
continuar avançando e 
levando mais qualidade 
de vida à população de 

São Luís

Edivaldo Junior, prefeito

Solenidade aconteceu na tarde deste domingo na sede da Federação das Indústrias do Maranhão (Fiema). 
Também foram oficializados nos cargos os 31 vereadores eleitos para o quadriênio 2017-2020

SÃO JOSÉ DE RIBAMAR

Edivaldo e Julio Pinheiro são 
empossados em São Luís

Luis Fernando anuncia medidas durante posse

VIVIANE PASSOS

O 
prefeito de São Luís, 
Edivaldo Holanda Jú-
nior, foi empossado 
ontem para mais um 

mandato à frente do Executivo 
municipal. A solenidade, que 
encerrou-se pouco depois das 
18h, foi realizada no Auditó-
rio Alberto Abdalla, na sede da 
Federação das Indústrias do 
Maranhão (Fiema). 

Durante a solenidade, fo-
ram empossados também o 
vice-prefeito Júlio Pinheiro 
e os vereadores eleitos para o 
quadriênio 2017-2020. Edival-
do e Júlio Pinheiro prestaram 
juramento e foram empossa-
dos pelo presidente da Câmara 
Municipal de São Luís, Astro 
de Ogum. Edivaldo recebeu a 
faixa que o reconduziu ao cargo 
de prefeito das mãos da filha, 
Talita, e de 12 crianças da rede 
municipal de ensino.

O evento contou com a pre-
sença do governador do Ma-
ranhão, Flávio Dino: dos de-
putados estaduais Edivaldo 
Holanda e Bira do Pindaré; 
do deputado federal Weverton 
Rocha; do prefeito recém-em-
possado de Paço do Lumiar, 
Domingos Dutra; entre outras 
autoridades.

Na ocasião, o prefeito Edi-
valdo agradeceu o apoio da po-
pulação, familiares e parceiros 
políticos; apresentou um bre-
ve balanço das principais rea-
lizações dos primeiros quatro 
anos à frente da Prefeitura; e 
anunciou medidas de contro-
le administrativo e redução de 
gastos, com o objetivo de ga-
rantir o equilíbrio financeiro 
da Prefeitura.

"Vamos ampliar as parce-
rias com o governo estadual 
e federal. Vamos ao trabalho 
para continuar avançando e 

Eleito com 96,17% votos, 
o prefeito de São José de Ri-
bamar, Luis Fernando Silva 
(PSDB), foi o primeiro gestor 
municipal a ser empossado 
no estado. A solenidade foi 
realizada na quadra da escola 
Patronato Ribamarense, em 
solenidade realizada pela Câ-
mara Municipal.

Também tomaram posse o 
vice-prefeito, Eudes Sampaio 
(PTB), e os vereadores. O ve-
reador Beto das Vilas (PV ) foi 
reconduzido para presidên-
cia da Câmara.

Durante o discurso de pos-
se, Luis Fernando anunciou 
uma série de medidas para a 
reconstrução do município. 
Ele destacou os problemas 
de infraestrutura da cidade 

e escassez de outros serviços 
públicos. Entre as dez medi-
das iniciais que objetivam a 
volta do desenvolvimento so-
cial e econômico da cidade 
ribamarense, destacam-se a 
constituição de uma comis-
são para apurar o processo 
de contratação da Odebrecht; 
fixação do calendário de pa-
gamento da folha de funcio-
nários; e auditoria das dívidas 
deixadas pela administração 
anterior. 

Também foi anunciada a 
reorganização administrati-
va da prefeitura, a volta de 
importantes secretarias, re-
tomada de projetos sociais; 
criação de mecanismos para 
facilitar o pagamento de tri-
butos em atraso; a retoma-

da imediata dos serviços de 
limpeza, iluminação pública 
e reparo de vias; reabertura 
da fábrica de gelo; reabertura 
do balão de informação tu-
rística e ações de segurança 
para o município.

96,17%

Percentual de votos válidos 
alcançados pelo prefeito 
nas eleições de outubro

Luis Fernando assume o comando de São José de Ribamar, terceiro maior colégio eleitoral do estado

Na véspera da posse para 
o segundo mandato, o pre-
feito Edivaldo Holanda Jú-
nior anunciou as mudanças 
na estrutura administrativa 
como parte das medidas de 
controle em financeiros em 
seu governo.

As mudanças viabilizam 
alteração na composição da 
bancada aliada na Câmara 
Municipal. Com o vereador 

Ivaldo Rodrigues (PDT) assu-
mindo a Secretaria de Agricul-
tura, Pesca e Abastecimento 
(Semapa), abre-se uma vaga 
no Legislativo municipal ao 
primeiro suplente da chapa 
(PDT/PR/Pros/DEM), Paulo 
Victor (Pros).

Na Secretaria Municipal 
de Urbanismo e Habitação 
(Semurh), assume Mádison 
Leonardo Andrade Silva. Dio-

go Lima, hoje titular da Se-
murh, vai para o comando 
da Coliseu, para conduzir a 
liquidação da extinta Com-
panhia de Limpeza de São 
Luís.

A Comissão Permanente 
de Licitação (CPL) passa a 
ter como presidente Thia-
go Braga, que já integrava 
o quadro administrativo do 
órgão. Já Hélio Soares pas-

sa a comandar a Secretaria 
de Relações Parlamentares, 
enquanto que a Secretaria 
de Articulação Política terá 
como titular Jota Pinto.

Ivaldo Rodrigues toma 
posse na próxima quinta-
feira com os demais secre-
tários de São Luís. “Consi-
dero um desafio importante. 
Para mim, é um momento 
novo, mas muito empolgan-

te, considerando que eu te-
nho vários projetos para im-
plantação na agricultura, na 
pesca e no abastecimento. 
E também no que se refere 
à ampliação e reforma dos 
mercados e feiras. Pretendo 
entregar o Mercado Central 
o mais rápido possível, que 
é uma determinação do pre-
feito”, revelou o novo secre-
tário da Semapa.

levando mais qualidade de vida 
à população de São Luís", dis-
se o prefeito Edivaldo.

Questionado sobre mais 
mudanças na composição do 
governo, Edivaldo disse que 
pretende fundir pastas e que 
essas medidas serão enviadas 
para a Câmara de Vereadores. 
“Ontem já anunciamos quais 
mudanças foram feitas. O que 
ainda faremos é a fusão de al-
gumas secretarias, uma redu-
ção, que seguirá para a Câma-
ra ainda esse mês”, declarou o 
prefeito de São Luís.

Mesa Diretora da 
Câmara

Antesda solenidade de 
posse do prefeito Edivaldo 
Holanda Júnior (PDT), se 
deu a cerimônia de posse 
dos vereadores de São Luís, 
quando também foi realizada 
a eleição da Mesa Diretora da 
Câmara Municipal. 
Por unanimidade, os 31 
vereadores votaram na chapa 
encabeçada pelo vereador 
Astro de Ogum (PR) para a 
Mesa Diretora para o biênio 
2017/18. A aclamação definiu 
Astro como presidente, 
Osmar Filho (PDT) como 
1º vice-presidente, Chico 
Carvalho (PSL) como 2º 
vice-presidente, Ricardo 
Diniz (PCdoB) como 3º 
vice-presidente, Honorato 
Fernandes (PT) como 1º 
Secretário, Pedro Lucas 
Fernandes (PTB) como 2º 
secretário, Umbelino Júnior 
(PPS) como 3º secretário, 
Barbara Soeiro (PSC) como 
4º secretário, Estevão Aragão 
(PSB) como 5º secretário.

MUDANÇAS

O governador Flávio Dino 
também cumprimentou o pre-
feito Edivaldo e reforçou a im-
portância da parceria entre o 
Executivo estadual e a adminis-
tração da capital maranhense. 
“Estamos aqui buscando solu-
ções em favor do nosso gover-
no e da população. No discurso 
que fiz na solenidade de posse 
do prefeito Edivaldo, fiz alusão 
à importância de lembrarmos 
sempre dos ensinamentos cris-
tãos para governar bem. Temos 
feito isso, vamos continuar fa-
zendo”, ressaltou Dino.

Edivaldo Holanda Júnior e Julio Pinheiro comemoram durante a cerimônia 
de posse no auditório da Federação das Indústrias do Maranhão

Edivaldo 
recebe os 

cumprimentos 
da esposa, 

Camila Holanda, 
acompanhada pela 

filha do casal

Pretendo entregar 
o Mercado Central 

o mais rápido 
possível, que é uma 

determinação do 
prefeito

Ivaldo Rodrigues, novo 
titular da Semapa
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MA reduz inchaço nas folhas 
de cargos comissionados

O estado deixou de recolher, em 
2015 e 2016, em relação a 2014, 

correspondeu ao montante 
de 1 bilhão e 300 mil reais em 

repasses constitucionais
Rogério Cafeteira, 

Deputado Estadual

Avalio que o governo está 
trabalhando bem, com uma estrutura 

condizente com a nossa realidade 
e não acredito que haverá alguma 
reforma administrativa de grande 

porte para os próximos meses

Rogério Cafeteira, 
deputado estadual

Rogério Cafeteira, líder do governo na Assembleia Legislativa, destaca mudanças no perfil de contratações pelo Estado, 
como a valorização de servidores públicos concursados, mantendo sanadas as contas da gestão estadual

Com o endurecimento da oposição, com a entrada dos deputados Eduardo Braide, 
Alexandre Almeida, Wellington do Curso, como o senhor avalia que será o próximo ano 
na Assembleia?

No caso do deputado Wellington, ele se comporta como oposição e diz que é 
governo. Então a situação dele, para mim, é indefinida. A oposição tem a facilidade 
de discurso, a crítica é mais fácil, principalmente nesse momento de crise a qual 
o país e vários estados passam. Nesse cenário é mais fácil criticar. Pessoalmente, 
não é interessante para mim, em termos de popularidade, defender uma medida 
de aumento de imposto, por exemplo. Mas o fiz com muita tranquilidade, por 
acreditar que esse remédio amargo evitará complicações futuras mais severas. 
Então, o papel da oposição é mais popular frente à opinião pública, mesmo que, 
às vezes, lhe falte coerência com a realidade. 

Apesar das “novas aquisições” para a oposição na Assembleia do Maranhão, 
acredito que manteremos as mesmas relações respeitosas que construímos ao longo 
desta legislatura. Talvez as discussões aumentem, mas nada que ultrapasse o limite 
do razoável. Somos todos deputados, independente de governistas ou oposicionistas, 
lembramos sempre que somos um Poder independente e que temos como princípio a 
defesa dos interesses da população.

M
ais um ano se passou na Assem-
bleia Legislativa do Mara-
nhão e discussões impor-
tantes, como o aumento 

do ICMS, arbitraram o final da úl-
tima Sessão Legislativa. O líder do 
governo, o deputado Rogério Ca-
feteira, que atuou fortemente na 
defesa de projetos enviados pelo 
Executivo falou com a reporta-
gem de O Imparcial e abordou 
outros temas polêmicos tratados 
na Casa Legislativa maranhense.

Quanto à votação do ICMS, esse 
ajuste foi necessário de fato?

Quando fizemos o aumento de 1% 
no ICMS, em 2015, achamos que a si-
tuação econômica do país iria melhorar 
em 2016. Mas, infelizmente, ao contrário, 
piorou. Se a gente for ver, em números abso-
lutos, o que o estado deixou de recolher, em 2015 
e 2016, em relação a 2014, correspondeu ao montan-
te de 1 bilhão e 300 mil reais em repasses constitucionais 
federais. Para compensar essa perda, tivemos que aprimorar 
a arrecadação. Caso contrário, poderíamos correr o risco de, ao fi-
nal de 2017, termos problemas com o equilíbrio financeiro como 
vem acontecendo em estados mais ricos que o Maranhão. Estados 
esses que, ao contrário do nosso, possuem indústrias e comércio 
fortes, com grande parte da população não dependendo somente 
do Governo. Até hoje, infelizmente, o Governo do Estado e o Poder 
Público ainda são os maiores empregadores do Maranhão. Por isso, 
uma eventual impossibilidade de pagamento de servidores públi-
cos geraria um colapso na economia do estado.

Além disso, é importante frisar que com o ajuste desse imposto, 
os programas sociais implantados na atual gestão - que vêm dan-
do muito certo - têm a garantia de continuidade, como o Mais Bol-
sa Escola, Mais Renda, Mais IDH, Escola Digna e outros que estão 
mudando a realidade socioeconômica do maranhense. 

Em vez de aumentar o ICMS, não seria mais fácil 
o governo enxugar a máquina pública, através 
de reforma administrativa e com a extinção 
de secretarias?

Isso foi feito. Assim que o governador assumiu, 
ele fez cortes e com esses cortes na máquina 
pública economizou cerca de 350 milhões de 
reais. Acredito que quando falamos em extinção 
de Secretarias, no meu entendimento, essa pode 
ser apenas uma medida midiática caso não se 
diminua também a estrutura delas. Avalio que o 
governo está trabalhando bem, com uma estrutura 
condizente com a nossa realidade e não acredito 
que haverá alguma reforma administrativa de 
grande porte para os próximos meses.

A oposição na Assembleia afirma que o atual 
governo inchou a máquina pública com a 
nomeação de muitos comissionados. Aumentou 
mesmo o número de servidores públicos?

Sim, o número de servidores públicos 
maranhenses aumentou, mas servidores concursados 

e não comissionados. Estamos indo numa direção 
contrária ao inchaço de folha por cargos comissionados. O 

governador Flávio Dino tem uma meta muito interessante que é a de reduzir 
de forma bastante significativa o número de terceirizados. Para isso o que ele 
faz? Concursos e nomeia os aprovados. No total, desde o início da gestão foram 
mais de 3 mil e 300 novos servidores concursados. Destes, somente professores 
foram 1367 novos admitidos. Tivemos também 57 novos delegados de polícia; 
110 novos investigadores; 100 novos agentes penitenciários; 1500 novos Policiais 
Militares e Bombeiros; no Detran tivemos 18 novos servidores; 50 novos servidores 
para Fazenda; e muito mais, esses são só alguns do levantamento que fizemos. 
É importante lembrar também que temos a previsão de mais concursos para 
o próximo ano, como o do Detran, e também a nomeação de mais 1000 novos 
policiais. 

Acredito que em poucos governos foram nomeados tantos funcionários 
concursados. Uma clara demonstração de respeito 
a todos os cidadãos, acabando com a cultura das 
indicações políticas, respeitando e valorizando 
a meritocracia e o principio da impessoalidade, 
além da garantia da valorização, também, da 
própria carreira pública. 

CERIMÔNIA DE POSSE

“Vou transformar Paço do Lumiar em um lugar decente”
Às 8h de ontem, foi realizada 

uma missa em ação de graças na 
Igreja Nossa Senhora da Luz e, em 
sequência, sessão solene na Câ-
mara Municipal, presidida pelo 
vereador Marinho do Paço (PHS), 
que assumiu a presidência da casa 
e deu posse ao gestor do Executi-
vo municipal para o quadriênio 
2017/2020.

Após a cerimônia na Câmara 
Municipal, foi realizada a trans-
missão da faixa entre o agora 
ex-prefeito Josemar Sobreiro e 
Domingos Dutra em um palco 
montado na Praça da Matriz.

Muito emocionado, Dutra 
ressaltou em seu discurso que 
assume o cargo com o propósito 
de buscar sempre a união com 
o Governo do Estado e prefeitos 
da região metropolitana para ga-
rantir uma melhor qualidade de 
vida ao povo luminense.

“Desde que fui eleito venho 
buscando parcerias com o Go-
vernador Flávio Dino e com os 

trabalho do novo gestor.
Durante a solenidade, o pre-

feito Domingos Dutra aprovei-
tou para anunciar suas primei-
ras ações para os próximos dias. 
Entre elas, a reorganização da 
sede do Município, do transporte 
público, a realização de um mu-
tirão da limpeza e o combate ao 
mosquito Aedes aegypti.

Além disso, anunciou que 
vai realizar um concurso para 
a Guarda Municipal. “Eu vou 
cuidar muito bem desta cida-
de. Paço do Lumiar é um municí-
pio lindo, rico na agricultura, na 
pesca e nas belezas naturais e eu 
vou mostrar isso para o mundo, 
realizando um concurso para a 
Guarda Municipal para que pos-
samos organizar o nosso trânsi-
to, inclusive com a colocação de 
semáforos”, concluiu o prefeito.

Sobre o novo secretariado, Do-
mingos Dutra afirmou que vai 
anunciar o nome de todos hoje, 
às 8h, na Prefeitura do Município.

Eu vou cuidar muito 
bem desta cidade. 

Paço do Lumiar é um 
município lindo, rico 

na agricultura, na 
pesca e nas belezas 

naturais e eu vou 
mostrar isso para o 

mundo
Domingos Dutra, 
prefeito de Paço

representando o Governador do 
Maranhão, a deputada Federal 
Luana Alves (PSB) e o vice presi-
dente do PCdoB, Egberto Magno, 
centenas  de pessoas acompa-
nharam o evento ansiosos pelo 

prefeitos de Raposa, São José de 
Ribamar e São Luís. Não vou medir 
esforços para transformar Paço 

do Lumiar em uma cidade des-
cente”, disse o prefeito sob aplau-
sos da população.

Além de autoridades, como o 
secretário de Indústria e Comér-
cio do Estado, Simplício Araújo, 

Dutra é ovacionado pela população luminsense durante cerimônia de posse na Praça da Matriz

Rogério 
Cafeteira 

acompanhado 
de Pedro Freire  e 

Raimundo Borges, 
diretores de O 

Imparcial
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2017 - O momento para investir é agora?

ANTÔNIO RICARDO 
MESQUITA
EMPRESÁRIO, E SÓCIO FUNDADOR 
DA “SUCÃO”, FRANQUIA DE 
ALIMENTAÇÃO SAUDÁVEL QUE SE 
DESTACA NO MERCADO FAST AND 
HEALTHY FOOD.

APARTE
felipeKlamt@yahoo.com.br

Felipe klamt

O Parque do Bom Menino foi inaugurado em 31 de 
janeiro de 1970, com o objetivo de promover inclusão 
social a crianças e jovens pobres que não podiam fre-
quentar as quadras esportivas dos clubes da cidade. Por 
muito tempo, o parque foi abandonado e temido pe-
los usuários pela constante onda de assaltos e grande 
número de pessoas consumindo drogas. Em 2012, foi 
totalmente reformado, cercado e hoje conta com segu-
rança efetiva 24 horas. Após 46 anos, o parque é mais do 
que uma alternativa para os praticantes de atividades 
físicas, representando um oásis de paz e descanso em 
meio à correria das pessoas que trabalham na região e o 
trânsito caótico do centro comercial de São Luís. (Foto: 
Parque do Bom Menino_1993)

O ano acabou! Apesar de termos vivi-
do em 2016 uma recessão econômica, a 
promessa e o otimismo dos empresários 
para 2017 é de que as coisas melhorem 
e a economia volte a crescer a partir do 
segundo semestre. Para aqueles que so-
nham em ter o próprio negócio tenho uma 
boa notícia. A hora de investir é agora!

As crises são períodos difíceis para os 
negócios, onde as margem de lucro dimi-
nuem e fica cada dia mais difícil conquistar 
e manter clientes. No entanto, elas tam-
bém reservam excelentes oportunidades 
para os negócios que se mantêm firmes 
no mercado. Empreendedores dispostos 
ao risco costumam utilizar os períodos 
de baixa para renegociar contratos com 
fornecedores e investir no crescimento 
da marca, dessa forma, quando a econo-
mia volta a crescer, conseguem manter 
os preços negociados durante a crise e 
aumentam sua margem de lucro basea-
da no aumento das vendas. Certamente 
é mais arriscado investir nesse período, 
mas garanto, a economia é cíclica e ela 
vai voltar a crescer.

Se você ainda está com medo de in-
vestir antes do dinheiro voltar a aparecer, 
eu reuni alguns dados para convencê-lo. 
A consultoria Deloitte realizou uma pes-
quisa com empresas brasileiras e apon-

O Brasil tem reformas urgentes a fazer. 
O país espera a discussão séria, e célere, 
de temas como a modernização do ensi-
no médio, a atualização da legislação tra-
balhista e as mudanças na Previdência. A 
pauta proposta ao Congresso Nacional é 
extensa e demandará esforço redobrado 
dos parlamentares no ano que se inicia. 
Mas há uma missão muito importante que 
senadores e deputados federais não po-
dem deixar de lado. Eles precisam fazer o 
dever de casa e dar ao país uma reforma 
política ampla, que recupere a credibili-
dade dos brasileiros no poder Legislativo.

O ano de 2016 foi pródigo em situa-
ções que fizeram crescer a desconfian-
ça da população na classe política. Das 
câmaras de vereadores ao Congresso, os 
maus exemplos se disseminaram. Ficou 
evidente que o atual sistema político bra-
sileiro necessita de mudanças.

A primeira – e talvez a mais impor-
tante no atual momento do país – é o fim 
do foro privilegiado. Milhares de auto-
ridades no Legislativo e Executivo têm 
tratamento diferenciado na Justiça. Seus 

processos saem dos tribunais comuns e 
passam a ser analisados em cortes supe-
riores. O resultado é que muitos casos se 
arrastam anos sem uma decisão, devido 
ao acúmulo de trabalho em instâncias 
como o Superior Tribunal de Justiça e o 
Supremo Tribunal Federal. Muitas vezes, 
as ações judiciais acabam prescrevendo. 
Há um sentimento grande de impunida-
de. O Congresso debate propostas para 
acabar com o foro privilegiado. Mas é 
visível o pouco interesse em acelerar a 
tramitação do tema, mesmo com a pres-
são da sociedade.

Mas há muito a ser reformado na po-
lítica brasileira. Os recentes episódios 
da sucessão de Eduardo Cunha, afasta-
do da presidência da Câmara pelo STF, 
e dos processos contra Renan Calheiros, 
presidente do Senado, denotam certa 
dissonância entre o Legislativo e a rea-
lidade do país. São trâmites e decisões 
obscuras, dissociadas dos interesses da 
população.

E em tempos da Operação Lava-jato, 
com o país sendo passado a limpo, nos-

sos parlamentares ainda insistem em criar 
nebulosos mecanismos de proteção. A 
desfiguração do projeto popular contra 
a corrupção, numa inesperada votação de 
madrugada, foi uma demonstração clara 
de que parte expressiva do Congresso teme 
a ação do Ministério Público e da Justiça.

Há muitos temas polêmicos em pau-
ta no Congresso. Assuntos que mexem 
diretamente com a vida do brasileiro. 
É preciso avaliar medidas para destra-
var a economia e fazer o país crescer. É 
inaceitável a triste situação de nossos 
quase 12 milhões de desempregados. 
Passa pelos parlamentares parte des-
se trabalho.

No entanto, um Legislativo corporati-
vista e desacreditado diante da maior parte 
da população terá dificuldades para dar 
as respostas que o país precisa. É preciso 
mudanças e há condições de realizá-las. 
Basta vontade política. Câmaras, assem-
bleias e um Congresso Nacional fortes e 
conscientes de que os desejos e necessi-
dades da população são fundamentos da 
democracia. E o Brasil não abre mão dela.

tou que embora seja um otimismo cau-
teloso os empresários estão dispostos a 
investir 5% a mais se comparado ao que 
fizeram em 2016. Ainda de acordo com 
o levantamento, a parcela de empresas 
que registraram queda no faturamento 
em 2016 vai diminuir de 26% para 6%. Ou 
seja, existe luz no escuro túnel da crise.

É claro que, para quem está come-
çando a flertar com o empreendedoris-
mo, uma melhora tímida não é suficien-
te, uma vez que, mesmo com o cenário 
mais otimista, o risco ainda existe. Por 
isso, uma boa opção é investir no merca-
do de franquias, afinal de contas, mesmo 
com todas as dificuldades impostas pela 
economia neste ano, o setor se mostrou 
resiliente e registrou crescimento. Só no 
segundo semestre, foram abertas mais de 
2 mil unidades de franquias e o fatura-
mento do setor cresceu 8,1% em compa-
ração ao mesmo período do ano passado. 
Além disso, o franchising destaca-se por 
ser um investimento mais seguro que os 
demais. Se, aproximadamente, 60% das 
empresas fecham em seus primeiros cinco 
anos, a taxa das franquias cai para 4,3%.

A negociação de pontos comerciais 
também é uma excelente vantagem para 
as franquias. Para se ter um ideia, du-
rante a crise, os valores chegam a estar 
50% mais baratos do que estavam há 
dois anos e os contratos estão sendo fe-
chados pelo período de cinco anos. Ou 
seja, ao investir agora, quando a eco-
nomia já começar a se recuperar, você 
terá mais lucratividade ao operar com 
as atuais condições.

Para aproveitar esse momento, tam-

bém é imprescindível fazer as escolhas 
certas! Em 2016, por exemplo, o segmen-
to de franquias que mais se destacou foi 
o de Esporte, Saúde, Beleza e Lazer, com 
uma taxa de crescimento de 15%. De olho 
no futuro, a alimentação saudável já fi-
gura como uma das grandes tendências 
de 2017. Além disso, é fundamental es-
colher uma franquia bem testada, que já 
tenha anos de atuação, com processos 
estruturados e que não esteja saturada 
no mercado.

Com essas dicas em mente você pode 
partir para a escolha da marca, que deve 
ser feita de acordo com aquilo que você 
se identifica. Para ter sucesso no setor 
você terá de assumir o papel de dono 
do negócio, participando ativamente da 
operação. Deverá trabalhar duro, cum-
prir com suas responsabilidades, se su-
perar diariamente. Quanto mais se de-
dicar, mais sorte terá!

Todo mundo está esperando estabili-
dade econômica para começar a investir. 
Por isso, é tão importante você já come-
çar a assumir-se como empreendedor e 
antecipar tendências. É possível notar 
um grande esforço do governo para re-
aquecer o mercado e retomar o cresci-
mento do país. Se você pretende ter um 
negócio próprio a hora de investir é agora.

No entanto, se você não está disposto 
a assumir o papel de empresário, talvez 
seja interessante buscar outras formas 
de investimento, como no mercado de 
ações. Apesar destas não apresentarem a 
mesma rentabilidade que uma franquia, 
ao menos, você não precisará se esfor-
çar tanto para ver seu dinheiro render.

Comentários – Continuamos postando os comen-
tários de políticos convidados para uma análise sobre 2016 
e os efeitos em 2017.

“De muita esperança, fé, otimismo, em dias melhores para o 
Brasil. É nosso dever lutar por isso, lutar por transformações, 
mudanças, políticas, temos feito isso com muita firmeza. Inves-
tindo nos recursos públicos com seriedade, com transparência, 
garantindo políticas sociais de enorme importância, como o 
Bolsa Escola, que agora vai começar o segundo ciclo no dia 10 de 
janeiro, gerando milhões de reais de movimentação na econo-
mia e de material escolar para mais de um milhão de crianças, 
assim como a reforma de 211 escolas também no mês de janeiro, 
mostrando que desde o começo do ano nós vamos perseverar 
nesse caminho. De investimento público, políticas sociais, para 
enfrentar e vencer a crise, enfrentar e vencer a recessão. A men-
sagem portanto é de compartilhamento, desse espírito de luta, 
de muita coragem, de muita determinação e de muito otimis-
mo e confiança que 2017 vai ser melhor para o Brasil do que o 
ano que agora finaliza.” 
Governador Flávio Dino (PCdoB) – com sua visão sobre as 
perspectivas para 2017. 

“Enfrentamos em 2016 grandes dificuldades na política, na eco-
nomia, nas áreas sociais e até em nossa vida pessoal. A nossa fé 
e capacidade têm nos possibilitado avanços e superação destes 
momentos tão difíceis. Acredito que, em 2017, venceremos todos 
os desafios que aparecerem. Tenho fé em Deus e em nosso povo 
que vamos superar qualquer dificuldade.” 
Presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão Hum-
berto Coutinho (PDT) – definindo 2016 e deixando espe-
rança em 2017. 

“2016 foi um ano difícil, em que o País foi sacudido por fortes 
crises institucionais e econômica, com ameaças de perdas de 
direitos para os trabalhadores. Por outro lado, em resposta à 
crise, o trabalhismo se fortaleceu. O PDT foi o partido que mais 
cresceu nas últimas eleições, só no Maranhão foram 30 prefeitos 
eleitos. Então 2016 deixará para 2017 muitas batalhas a serem 
travadas, como a da Reforma da Previdência. Será difícil para 
o Brasil e para os estados, mas ao mesmo tempo tenho muita 
esperança que em 2017 começaremos a sair da crise para cons-
truir uma estabilidade mais duradoura. No Maranhão, temos 
a vantagem de já ter organizado a casa e preparado o caminho 
para a recuperação. Acredito que  teremos boas notícias em 2017.” 
Deputado Federal Weverton Rocha (PDT) – fazendo uma 
radiografia político-partidária de 2016 para 2017.

"Os desempenhos do governo do estado e do governo federal, 
tanto na política, como no campo socioeconômico, foram os 
maiores destaques de 2016. Enquanto o erro do Governo Dil-
ma foi fortalecendo o PMDB, na Câmara e no Senado, ao tem-
po que tinham o vice se articulando para desgasta-lá e ao PT, 
para promover o golpe, assumir seu lugar e nos trazer ao atual 
cenário de caos econômico que vivemos. O governo do estado 
tomou medidas preventivas para evitar os efeitos da crise visan-
do manter os serviços públicos em plena atividade e garantir o 
pagamento dos servidores e fornecedores, assegurando empre-
gos e mantendo a geração de renda no Estado." 
Deputado Federal Julião Amin (PDT) – numa leitura dos 
efeitos da crise em 2016.

“2016 foi um ano de desafios. Tenho certeza que conseguimos re-
forçar a representatividade da Região Tocantina na Assembleia 
Legislativa e articular grandes vitórias para nosso povo, sobretu-
do na educação. Tenho fé que no novo ano, nessa parceria com 
o povo e com o governo Flávio Dino, realizaremos ainda mais.” 
Deputado Marco Aurélio (PCdoB) – evidenciando as ações 
regionais no Maranhão.

“2016 foi um ano de impacto moral e ético para a sociedade 
brasileira - sobretudo na política -, que clama por renovação, 
sentimento que levou o povo a eleger Flávio Dino ao Governo 
do Maranhão, hoje sedento por muito mais do que vem sendo 
feito. O que o povo espera é mais rapidez nas transformações 
prometidas - tanto a nível nacional quanto estadual - o que 
será muito cobrado pela sociedade em 2017, ano que será de 
muitos desafios, principalmente na Economia."
 Professor Lisboa (PCdoB) – analisando os fatos políticos e 
sociais de 2016 e os cenários de 2017.

Judiciário – Em 2016, passaram o pano de 
chão no Executivo e no Legislativo brasileiro, ver-
dade que ainda sobra poeira debaixo do tapete para 
serem limpos. Todos os especialistas em crise alheia 
determinam que 2017 vai ser o ano de aspirar o Ju-
diciário brasileiro. Imagina o do Maranhão, com os 
constantes e esquisitos alvarás de soltura, liminares 
e decisões que mantiveram políticos no poder. Resta 
saber quem vai julgar o Judiciário?

Terminou 2016? – 
Fato é que o ano de 2016 não 
terminou para os brasileiros, 
somente perdas foram com-
putadas no campo político, 
econômico e social, tiraram 
os direitos conquistados com 
a intervenção no mandato da 
presidente Dilma Rousseff pelo 
então aliado PMDB em con-
junto com a grande mídia e o 
sistema empresarial e finan-
ceiro. O povo continua estéril 
nas atitudes, a anestesia pa-
rece ser de grande dose. 

Todos bem – Os 
assessores parlamentares, 
jornalistas e blogueiros co-
mentam  que, atualmente, o 
melhor patrão político é o de-
putado federal Weverton Ro-
cha. Todos os seus seguidores 
terminaram 2016 muito bem 
locados profissionalmente e 
financeiramente. Parece que 
muitos interessados amplia-
ram os sorrisos para o ago-
ra pré-candidato a senador, 
afirmando ser o melhor no 
Senado para o Maranhão. 
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Coloque na ponta 
do lápis os gastos 
fixos, esporádicos 

e supérfluos 
do mês para 

não deixar que 
as despesas 

ultrapassem o 
valor da receita

Sandro Bonfim, 

superintendente da 
Brasilprev

Para conquistar tranquilidade financeira, é preciso mudar a forma de lidar com dinheiro e consumo

Ano novo, hábitos novos
E

ntre as promessas de fim 
de ano, inclua a de mudar 
o comportamento finan-
ceiro para não cometer os 

mesmos equívocos do passado 
e evitar dor de cabeça. Conquis-
tar a tão sonhada estabilidade 
passa por rever a forma de li-
dar com dinheiro e consumo. 
Controle sobre o orçamento fa-
miliar é fundamental para não 
se arrepender das escolhas nos 
próximos 12 meses. Aproveite 
o novo ano para incorporar há-
bitos diferentes.

Uma dica básica de todos os 
especialistas é não gastar mais do 
que ganha. Por isso, é importante 
saber, e ter anotado em plani-
lhas, toda a renda e também as 
despesas essenciais, aquelas que 
são obrigações mensais. “Ajuste 
o padrão de vida à renda. Colo-
que na ponta do lápis os gastos 
fixos, esporádicos e supérfluos 
do mês para não deixar que as 
despesas ultrapassem o valor 
da receita”, aconselha Sandro 
Bonfim, superintendente da 
Brasilprev, previdência com-
plementar do Banco do Brasil.

Dica que a auxiliar de servi-
ços gerais Berenice Belém, de 53 
anos, pretende adotar para ter 
um ano novo com mais dinheiro 
no bolso. Em 2016, ela extrapo-
lou o limite do cartão de crédito 
com os gastos para aprender a 
dirigir. “Gastei o que tinha e o 
que não tinha. Mas, pelo me-
nos, estou conseguindo quitar 
a fatura. Tenho medo de pagar 
o mínimo e a dívida ficar muito 
cara”, analisa. Depois do sufoco 
que passou para honrar os com-
promissos, ela agora pretende 
planejar melhor os gastos e pen-
sar antes de qualquer compra. 
“Tive que abrir mão de muita 
coisa para não deixar o nome 

Aprender a dizer não é uma arte para 
manter a família unida no objetivo de con-
trolar os gastos. O consultor financeiro Pau-
lo Vieira, presidente da Febracis Coaching 
Integral Sistêmico, explica que, por conta 
da atual crise econômica, muitas famílias 
precisaram reduzir o padrão de consumo. 
“Para isso ser efetivo, é necessário que haja 
diálogo. Muitos acham que dinheiro não é 
coisa de criança. Mas, desde cedo, os pe-
quenos têm que entender o que é dinheiro, 
como gastar menos, o que é poupar, barga-
nhar para pagar menos. E também aprender 
o que é não”, afirma.

Na tentativa de não querer magoar os fi-
lhos, muitas vezes, os pais não impõem limi-
tes e acabam com a conta no vermelho por 
causa dos caprichos das crianças. “A gente vê 
muita falta de unidade familiar em relação 
aos gastos. Pais que pagam contas absurdas 
porque o filho não economiza energia ou des-
perdiça comida. A falta de diálogo é devas-
tadora para a vida financeira”, alerta Vieira.

Além dos pequenos, não saber negar al-
guns favores para amigos e familiares pode se 
transformar em dor de cabeça. “Nunca em-
preste cartão de crédito, cheque ou o nome 
para alguém. É quase certeza que você se 
tornará devedor. Quem está pedindo cré-
dito emprestado é porque não tem”, desta-
ca. O especialista recomenda que seja firme 
na decisão e que, se quiser ajudar, prefira 
emprestar dinheiro ou pagar alguma con-
ta da pessoa.

Além de saber organizar as finanças, é 
importante buscar ser um bom profis-
sional e aumentar os rendimentos. Um 
novo ano é sempre 
um incentivo para 
retornar aos 
estudos ou 
intensificá-los 
para alcançar 

os objetivos da carreira profissional. Depois 
de um ano difícil para vendas, o comercian-
te Bruno Aguiar, 31 anos, resolveu que era o 
momento de se dedicar a um antigo sonho: 
ser funcionário público. “Estou estudando 
para um concurso todos os dias. Espero que 
eu consiga ser aprovado, acredito que as coi-
sas melhorariam bastante financeiramen-
te”, aposta.

Reserve um tempo para aprender edu-
cação financeira. Pela internet, é possível ler 
dicas sobre o assunto e ter acesso a plani-
lhas para controle financeiro. “Vá em uma 
livraria, procure livros sobre o assunto. Te-
mos conteúdo disponível gratuitamente na 
internet e modelos para usar como base na 
hora de se planejar. Não tem desculpa para 
passar mais um ano com as finanças desor-
ganizadas. Comece hoje. Antes tarde do que 
nunca”, argumenta Paulo Vieira, da Febracis. 
“Entenda que a responsabilidade é individu-
al. Para que possa ter um 2017 mais tranqui-
lo, assuma as rédeas pelas suas finanças e se 
preocupe mais. Procure ter uma relação di-
ferente com o dinheiro”, 
acrescenta Alexan-
dre Arci, educa-
dor financeiro.

Poupar não está na cultu-
ra dos brasileiros,  afirmam 
os especialistas. Nem 
para o futuro e nem 
reservas financei-
ras para emergên-
cia. “Imprevistos 
todo mundo tem”, 
aponta Arci. Foi o 
que aconteceu com 
o segurança Tiago 
Alessandro Novaes, 
32 anos. Na hora que 
as dívidas apertaram, 
precisou pedir um em-
préstimo porque não ti-
nha dinheiro guardado. 
“Tinha mês que dava para 
tirar uma parte da renda, mas, 
com tudo caro e as dívidas, não era 
sempre que sobrava. Quando precisei de 
dinheiro foi um sufoco, sem contar nos juros dos 
empréstimos”, conta.

Além disso, Tiago não tem um orçamento fami-
liar, o que dificulta na hora de controlar os gastos. 
“Tem hora que a gente não sabe nem aonde foi pa-
rar o dinheiro ou com o que foi gasto, só que está 
com o bolso vazio”, confessa. “A meta para 2017 é 
me programar melhor”, acrescenta.

O indicado é que cada família tenha guardado 
o suficiente para manter os gastos essenciais por, 
no mínimo, três meses. “Quem não está prepara-
do, tem grandes chances de entrar no endivida-
mento”, alerta Arci. Além de pensar na reserva de 
emergência, incorporar ao planejamento mensal 
recursos fixos para a poupança de curto, médio e 
longo prazos são essenciais para uma vida finan-
ceira saudável e fundamentais para garantir uma 
aposentadoria tranquila. “Desde o primeiro dia de 
trabalho, pense a longo prazo. Todo mundo tem que 
começar e quanto mais novo terá o fator tempo a 
seu favor, o que é muito favorável”, recomenda Arci.

Defina o valor de acordo com o seu orçamento 
e o tempo para realização do seu objetivo e estude 
a melhor maneira para investir seu dinheiro, ensi-
na o educador financeiro, para quem o hábito de 
poupar é o caminho para a realização dos planos.

sujar, até de guardar dinheiro. O 
certo é ter economias para horas 
de necessidade”, acredita.

Ter sempre em mente quais 
tipos de dívidas estão sendo con-
traídas e tomar cuidados para 
não incorporar o limite do che-
que especial e do cartão de cré-
dito à renda são recomendações 
que devem ser seguidas à risca. 
“Também é preciso ficar atento 
às compras parceladas. Muitas 
famílias compram várias coisas 
e perdem a noção da represen-
tatividade que essas despesas 
passam a ter no orçamento. E, 
claro, se você já tem pendências 

para quitar, é o momento de não 
adquirir novas dívidas e cortar 
gastos”, orienta Bonfim.

Assim como Berenice, dois em 
cada três brasileiros estão endi-
vidados. O educador financeiro 
e idealizador do canal Eu Defino, 
Alexandre Arci, explica que mui-
tos acabam inadimplentes por 
não saber quanto podem gastar 
e não determinarem limites. “A 
partir do momento em que sabe 
até onde pode ir, a pessoa se sente 
mais resguardada e percebe quan-
do está ultrapassando os limites. 
Isso ajuda a saber qual é a hora 
de parar de gastar”, explica. Ou-

tra gran-
de arma-
dilha é o 
c a r t ã o 
de crédi-
to. “É um 
d i n h e i -
ro ilusório, 
que não exis-
te, de fácil aces-
so e juros abusi-
vos”, complementa 
o educador financeiro. 
Os juros do rotativo che-
gam a 482,1% ao ano.

DIGA NÃOCARTA NA MANGA

Desde o primeiro 
dia de trabalho, 
pense a longo 

prazo. Todo 
mundo tem que 

começar e quanto 
mais novo terá 
o fator tempo a 

seu favor, o que é 
muito favorável

Alexandre Arci



VIDA www.oimparcial.com.br

SHOW DE JORGE ARAGÃO

Festa em  Imperatriz "Virada com Jesus"

São Luís, segunda-feira, 2 de janeiro de 2017

Maranhenses celebram a chegada do ano novo em eventos públicos que valorizaram a diversidade de gostos e estilos 

ECONOMIA

Festas de réveillon movimentam economia maranhense

Acessibilidade 
e segurança

Para atender melhor 
ao grande público, foi 
montada uma estrutura 
com capacidade para 
até 500 pessoas. Nela, 
idosos, cadeirantes e 
pessoas com dificuldade 
de locomoção 
puderam prestigiar as 
apresentações artísticas 
com a qualidade que 
merecem.
Com um forte esquema 
de segurança, exatos 
370 policiais fazem a 
prevenção e garantem 
uma festa melhor 
e mais segura para 
cada cidadão que se 
dirigir aos palcos por 
onde as atrações se 
apresentarem.

Retorno econômico

Para se ter uma ideia do impacto gerado na economia em 
função das programações culturais realizadas no estado, 
o Maranhão obteve quase 10 vezes mais o valor investido 
para a realização do “Carnaval de Todos Nós - 2016”. Na 
ocasião, o Governo do Estado investiu R$ 13 milhões, gerando 
movimentação de R$ 122 milhões, beneficiando milhares de 
maranhenses. Impacto semelhante foi registrado durante 
as celebrações de São João e São Pedro em junho deste ano, 
quando o governo investiu R$ 6 milhões em mais de 300 
atrações culturais que garantiram a vinda de centenas de 
turistas de todos os lugares do Brasil, gerando empregos e 
aquecendo a economia.

2017 em grande estilo

Duração da queima de fogos 
na orla de São Luís

MINUTOS
20O 

“Réveillon de Todos”, 
evento realizado pelo 
Governo do Estado nas 
cidades de São Luís e 

Imperatriz, proporcionou ale-
gria e descontração à popula-
ção maranhense na chegada 
de 2017. Com eventos em São 
Luís e Imperatriz, que va-
lorizaram a diversidade de 
gostos e estilos, a virada foi 
marcada pelo sucesso nas 
apresentações e pela segu-
rança e tranquilidade nos lo-
cais das festividades.

 O que evidencia isto são as 
opções variadas de artistas e a 
eficácia com a qual o público 
percebe o evento. Na noite da 
virada, as atrações que subi-
ram ao palco do réveillon na 
Litorânea em mais uma noite 
de homenagem ao centenário 
do samba, envolveram públi-
co, artistas locais e nacionais.

O primeiro grupo a se apre-
sentar foi o Feijoada Completa, 
que contou com as participa-
ções especiais dos sambistas 
consagrados Nivaldo Santos e 

Na noite da virada do ano, 
uma das atrações da noite da 
virada foi o cantor Zeca To-
cantins, que entrou no pal-
co por vota das 20h, após a 
apresentação do Dj Banzai. 
Em seguida, quem coman-
dou a festa foi a banda Ne-
grine, que trouxe o melhor 
do axé, além de uma mistura 
de diversos ritmos que ani-
mou o povo.

 Na sequência, foi a voz 
de Erasmo Dibell. Natural 
de Carolina (MA), Erasmo 
é um dos artistas mais po-
pulares do estado e um dos 
grandes compositores ma-
ranhenses que surgiram a 
partir da primeira metade 
dos anos 90.

 Depois de um emocio-
nante show de Dibell, que 
mostrou aos moradores de 

Imperatriz e turistas a diver-
sidade da música popular 
maranhense, a dupla serta-
neja Thiago e Luan tomaram 
conta do palco, fazendo o 
esquenta para a virada.

 No momento da virada, 
um show pirotécnico ilumi-
nou o céu da segunda maior 
cidade do Maranhão. Uma 
mistura de cores e movimen-
tos dos fogos hipnotizou mi-

lhares de pessoas que ocupa-
ram toda a Beira Rio, todos 
dando boas-vindas a 2017.

 Depois da meia noite, 
o palco foi dominado por 
Leandro Macedo e Banda, 
que com um repertório va-
riado celebrou as primeiras 
horas do ano. Foi, sem dú-
vida, uma festa que ficará 
marcada durante a gestão 
do Governo de Todos Nós.

O sambista, que neste ano completou 
40 anos de carreira, continuou a noite de 
ótimas apresentações e fez a plateia vibrar 
com seus clássicos. Jorge se emocionou 
com o público e devolveu em um espetá-
culo glamoroso.

Aragão comentou sobre a emoção que 
sentiu no palco. “É um privilégio para mim 
estar neste cenário cultural maravilhoso. Vou 
fazer minha parte. Estou muito lisonjeado 
porque venho recebendo afago das pesso-
as. Desejo um ótimo ano a todos. Agradeço 
muito o ano que passou. Não tenho nada 
que reclamar de 2016, muito pelo contrá-

rio. Aprendi muito. Conheci mais do 
Brasil e espero que 2017 seja melhor 
para todos nós”, declarou.

Durante o show do mestre do 
samba, Jorge Aragão, houve a já 
tradicional pausa para a contagem 
regressiva dos últimos 10 segun-
dos do ano que findou e, a par-
tir disto, uma bela imagem que 
pode ser vista por todos foram as 
explosões no céu dos belos fogos de 
artifício, com  duração aproximada 
de 20 minutos, foi um dos momentos 
que mais cativou o público.

Sami. Nivaldo 
continuou no palco, 
passeando pelos sambas 
já consagrados e também por 
um repertório repleto de sambas 
locais imortalizados pela Turma 
do Quinto, Flor do Samba e João-
zinho Ribeiro. Ele também se 

apresen-
tou com o Grupo Argu-
mento. Em seguida foi a vez do 
também consagrado sambis-

ta Ribão su-
bir ao palco e se apresentar 

com o grupo. A multidão can-
tava junto com eles os vários 

sucessos tocados 
na noite.

Para o secretário de Cul-
tura e Turismo, Diego Galdino, 
o momento é muito emocio-
nante, pois marca o retorno do 
público à praia, a alegria das 
famílias em lotar o espaço de-

dicado para a grande festa que 
é o Réveillon. "O ambiente de 
paz e segurança traz a família 
de volta para a praia, a alegria 
por causa das atrações selecio-
nadas. Homenagear o cente-
nário do samba em mais uma 
noite e amanhã teremos o re-
ggae, que representa o Mara-
nhão, estou muito feliz porque 
o público lotou e a praia voltou 
a ser de todos. Só posso desejar 
que 2017 seja um ano de mui-
ta paz e de muitas oportunida-
des para o povo maranhense”, 
disse o secretário.

31 anos comemorados no palco

Era primeiro de janeiro de 2017, dia oficial de ani-
versário da Máquina de Descascar Alho. No palco, a 
banda que fez o chão tremer e transformou a praia 
num imenso carnaval, comemorando com os seus mi-
lhares de fãs tocando vários hits que marcaram a his-
tória da Máquina.

O encerramento das apresentações ainda aguarda-
va a energia pulsante da Banda Mix Brasil, que levou 
o público até às 4h da manhã e tocou sucessos atu-
ais em ritmos diversos, fazendo uma mescla de can-
ções conhecidas do grande público e desejando um 
ano novo de muita prosperidade e paz a todos nós. O 
grupo impactou pela disposição no palco e a plateia 
respondeu dançando até o fim.

A Praça Maria Aragão ficou 
lotada de fiéis que buscaram 
festejar o Ano Novo no show 
"Virada com Jesus". Foi a ter-
ceira edição do evento, festeja-
do pelaos evangélicos. No total, 
foram seis horas de shows ten-
do como repertório canções de 
louvor a Deus, e desejo de paz.

Desde as 20h, centenas de 
jovens se concentravam na área 
da praça aguardando as atrações 
musicais. Por volta das 21h30, a 
maranhense Isana Barros abriu 
a programação. "Estamos aqui 
para louvar, pedir a Deus para 
termos um ano de paz", disse 
a cantora. Mais três atrações 
se apresentaram no palco da 
Maria Aragão na "Virada com 
Jesus": o maranhense Zaqueu 
Barros, os paulistas Meire e Jú-
nior Oliver e a banda Som e Lou-
vor, grande atração da noite.

À meia-noite de sábado, 31 
de dezembro, na passagem do 
ano, o vocalista Jedson Aguiar, 
da banda cearense Som e Lou-
vor, dirigiu palavras de boas 
novas aos presentes.

Com alguns anos de carreira 
e conhecido do público evan-
gélico, Zaqueu Barros partici-
pou da '"Virada com Jesus" pela 
segunda vez. "Nós escolhemos 
um repertório mais veiculado 
pelas emissoras de rádio. Mas 
nós fizemos uma preparação 
especial para cá", disse.

A professora Roseli Coe-
lho era uma das mais empol-
gadas. "Essa é a primeira vez 
que estou vindo a um evento 
no fim de ano. A presença de 
Deus é grandiosa em reuni-
ões como esta”. Então temos 
que louvar e adorar", reco-
mendou Roseli.

Com investimento de R$ 1,2 
milhão, o Governo do Maranhão 
garantiu durante o fim de ano 
a movimentação da economia 
maranhense e a geração de ren-
da extra para centenas de traba-
lhadores que iniciaram 2017 lu-
crando com as festividades.Com 
a iniciativa, comerciantes, turis-
tas e moradores já celebram as 
oportunidades de negócio e la-
zer durante o período.

 Para a empresária Rosana 
Roriz, que atua na Avenida Li-
torânea, os investimentos para 
a realização das festas de fim de 
ano no local são muito impor-
tantes para a movimentação do 
comércio e geração de emprego 
e renda: “É uma ótima iniciati-

va, atrai mais clientes, mais visi-
tantes, além do que a praia está 
ótima, propícia para o banho. 
Tudo isso contribui muito para 
o nosso estado”, avalia.

 Em São Luís, a estrutura mon-
tada para receber os visitantes 
com todo conforto inclui arqui-
bancada com capacidade para 
500 pessoas, destinada a idosos 
e gestantes, além de estrutura 
especial para abrigar cadeiran-
tes e pessoas com capacidade de 
locomoção reduzida. Estrutura 
semelhante também foi monta-
da na Avenida Beira Rio em Im-
peratriz.

Em tempos de crise nacional, 
vários estados abriram mão da 
realização de celebrações de fim 

de ano. No Maranhão, o esforço 
do Governo do Estado para ga-
rantir o Réveillon, além de pos-
sibilitar lazer, tem como objetivo 
injetar recursos na economia e 
garantir a oferta de oportunida-
des para o comércio com a es-
trutura montada pelo governo.

 O resultado do investimen-
to já pode ser notado com a cir-
culação de turistas na cidade, é 
o caso do empresário paraense 
Djamar Viana, que trouxe toda 
a família para aproveitar o Ré-
veillon na capital maranhense: “A 
estrutura aqui em São Luís está 
muito boa, por isso que resolvi 
vir para cá e trazer toda minha 
família de Belém, sei que esse ano 
o Réveillon será marcante”, diz.

Valor investido pelo Governo 
do Estado para viabilizar as 

festividades de fim de anos no 
“Réveillon de Todos”

R$ 1,2

 A estruturação de operação 
de segurança especial para a re-
alização dos eventos, também 
contribui para o aquecimento 
da economia durante o perío-

do, já que a garantia de tran-
quilidade para as celebrações 
atrai mais visitantes, movimen-

tando o comércio e as demais 
atividades econômicas ligadas 
ao turismo.

 MILHÃO
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A música é 
meu veículo de 
posicionamento 
político, não no 
sentido de fazer 

algum discurso, mas 
de mostrar que vamos 

defender o que se 
acredita, mesmo que 
vá contra a maré do 
que está sendo feito

Claudia Castelo Branco, 
Compositora, arranjadora e 

instrumentista

C
ompositora, arranjadora e ins-
trumentista, Claudia Castelo 
Branco toca piano desde que se 
entende por gente. Não é ape-

nas clichê. Com cinco anos, a carioca 
iniciou os estudos do instrumento no 
Conservatório Nacional de Música. Aos 
11 anos, ingressou em curso técnico no 
mesmo local. Com 20 anos, partiu para 
Nova York, onde se dedicou às aulas de 
composição. Embora extenso, essa é 
apenas parte do currículo da artista, 
que poderia se limitar aos clássicos, 
mas preferiu ousar. Algo comum no 
duo Gisbranco, no qual se apresenta 
ao lado de Bianca Gismonti.

Ousadia é, também, palavra certa 
para definir a parceria de Claudia com 
Marcos Campello, guitarrista do trio ca-
rioca Chinese Cookie Poets, que cola-
bora com artistas da cena indie cario-
ca, como Ava Rocha, herdeira do mítico 
cineasta Glauber Rocha. O resultado é 
o poético Você na nuvem, um disco que 
mistura as diversas influências de am-
bos. Música brasileira, instrumental, 
brasileira, freejazz e cena alternativa se 
encontram no projeto autoral. “Temos 
uma preocupação com a forma e com o 
conteúdo das canções”, conta. “A gente 
compôs juntos, e diferente que como 
é no costume, quando geralmente um 
faz a música e o letrista coloca em cima 
do que já tem, e vice-versa. Ele fez as 
letras, eu ia cantando, e íamos as mo-

dificando”, relembra.
As composições lembram poemas 

concretos. Ricas em significado, tra-
zem um quê de requinte à música e 
diferem-se das mensagens populares 
às quais estamos acostumados a ouvir 
nas rádios e tevê. “As canções de mas-
sa têm uma tendência a serem de uma 
linguagem mais simples. É um reflexo 
da sociedade que vivemos hoje”, avalia.

“A música é meu veículo de posi-
cionamento político, não no sentido 
de fazer algum discurso, mas de mos-
trar que vamos defender o que se acre-
dita, mesmo que vá contra a maré do 
que está sendo feito. Somos ligados ao 
novo, gostamos do que é feito de van-
guarda, a gente se considera experimen-
tal, ficamos experimentando caminhos 
que podem servir para outras pessoas 
e também podem não servir. É um ris-
co. O que é experimental não é comer-
cial, isso fica claro”, afirma Claudia.

Você na nuvem conta com a par-
ticipação de Juçara Marçal, que 
tem carreira solo e no grupo Metá 
Metá. Uma artista que, aos mol-
des de Claudia Castelo Branco, 
não tem o rosto conhecido na 
cena mainstream. E, por ela, 
melhor assim. “Juçara se co-
loca um pouco atrás e não 
quer aparecer mais do que 
a canção. O foco é a músi-
ca, a voz. Acho isso lindo”.

Álbuns femininos nada óbvios são lançados no fim do ano, 
uma prova de que anda fértil a cena cultural brasileira

A voz delas

No fim do ano, uma cantora conheci-
da do público teve gesto parecido ao que 
Claudia Castelo Branco fez com Juçara 
Marçal e celebrou outra voz feminina. 
Aos 70 anos de idade, Wanderléa lançou 
o songbook Vida de artista – Canções de 
Sueli Costa. A admiração mútua não é 
de hoje. A amizade entre a “Ternurinha”, 
ícone da Jovem Guarda, e a compositora 
Sueli Costa, data de 1975, quando gravou 
três canções para o show Feito de gente, 
de elogiado disco homônimo.

Famosa nas vozes de Fagner, Simone, 
Elis Regina e Gal Costa, as letras da ca-
rioca encontram ressonância na voz da 
mineira, revigorada e disposta, mesmo 
com tantos anos de estrada, a manter-se 
ativa, sem perder a emoção. Quem assina 
o texto de apresentação do disco é Re-
nato Vieira, jornalista que está editando 
a biografia da cantora, a ser lançada no 
início deste ano, conforme adiantou em 
entrevista à Rolling Stone.

Mulher de fases Homenagem 

Você na nuvem 
De Claudia Castelo Branco e Marcos Campello. 
Circus Produções, 11 faixas. Preço: R$ 25.

Lva vermelha 
De Lia Paris. Independente, 4 faixas. 
Disponível para audição gratuita no Spotify.

Vida de artista – Canções de Sueli Costa  
De Wanderléa. Eldorado, 
10 faixas. Preço: R$ 23,90.

Também é forte e emotivo um disco do 
qual pouca gente ouviu falar, mas que me-
rece atenção. Depois de lançar o primeiro 
disco por meio de financiamento coletivo, 
em 2015, a cantora e artista circense Lia Pa-
ris disponibilizou o EP Lva vermelha nas 
plataformas virtuais. Com quatro faixas, o 
projeto é produzido por Daniel Hunt, co-
nhecido pelo trabalho na cena eletrônica.

Tem letras autobiográficas e um tom 
denso, que faz ainda mais sentido se acres-
cido da performance visual sombria dos 
dois clipes – As ondas e Uncanny – que vie-
ram à tona com o álbum da paulista, alter-
nativo e experimental. Íntimo e pessoal, o 
disco difere do que se encontra nas rádios 
e do som que fazem dois grandes amigos, 
Marcelo Jeneci e Samuel Rosa (Skank), que 
contribuíram no debute, homônimo lança-
do no ano passado. E, justamente por isso, 
torna-se ainda mais interessante.



>> HORÓSCOPO

ÁRIES 21/03 a 20/04

TOURO 21/04 a 20/05 VIRGEM 23/08 a 22/09

LIBRA 23/09 a 22/10

PEIXES 20/02 a 20/03

AQUÁRIO 21/01 a 19/02

CAPRICÓRNIO 22/12 a 20/01

GÊMEOS 21/05 a 20/06 LEÃO 22/07 a 22/08 SAGITÁRIO 22/11 a 21/12

Dia benéfi co. Cuide de si e aproveite para 
exaltar suas qualidades intelectuais e 
artísticas. Os astros em aspecto favorável 
estão lhe amparando no campo profi ssional 
e fi nanceiro.

O dia é propício para relacionamentos 
íntimos com a pessoa amada. Novas 
e propícias amizades, prosperidade 
profi ssional, fi nanceira e social e muito 
otimismo quanto a uma vida tranquila. 

Mantenha a calma e o equilíbrio emocional, 
para que obtenha bons resultados se estiver 
iniciando um novo projeto. Dia em que terá 
probabilidade e habilidade para tirar proveito 
dos negócios e de seu trabalho. 

Benéfi ca infl uência astral para tratar de 
questões sociais pendentes, para lucrar em 
negócios iniciados anteriormente e para a 
sua prosperidade profi ssional. Contudo, as 
disputas no lar deverão ser evitadas.

CÂNCER 21/06 a 21/07

Se a dúvida ou confusão mental estão 
atormentando o seu dia, saiba que essas 
forças são radiações mal canalizadas e que 
precisam de um novo direcionamento. 

Neste dia, o setor mais favorecido de sua 
vida será o profi ssional, principalmente 
você trabalhar no comércio. Há grande 
favorabilidade para aventuras, mas não abuse. 

Dia propício ao sucesso na investigação de 
todo e qualquer assunto oculto e místico. 
Bom para as relações com pessoas amigas ou 
colegas de trabalho. 

Todo cuidado será pouco hoje. Tome cuidado 
com o fogo, com a eletricidade e com o 
excesso de velocidade ao dirigir veículos, e não 
confi e demais em pessoas que não conhece. 
Mantenha-se consciente da situação que você 
está vivendo.

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

 Notícias e novidades do seu interesse 
devem ser esperadas para o período da 
tarde. Favorável para as fi nanças, inventário 
ou herança. Bons lucros através de parentes 
ou propriedades agrícolas. Confi e mais na 
pessoa amada.

Desde as primeiras horas do dia procure 
evitar atritos com pessoas de temperamento 
forte. Compreensão e inteligência para 
aproveitar dos benefícios deste dia. Este é 

Aproveite a fase para revelar suas fantasias 
para a pessoa amada. Evite a falta de 
persistência e dê continuidade nos seus 
empreendimentos que conseguirá bons 
resultados. Bom momento para tratar com 
pessoas importantes para o seu progresso.

 Será muito bem sucedido nas próximas 
horas, pois os astros irão favorecê-lo. 
Cuidado com o amor à primeira vista. Confi e 
em si e fará associações que trarão bons 
resultados. 
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DEMÔNIO DE NEON 
Demônio de Neon está em cartaz no Cine Praia Grande nesta segunda, terça e quarta-feira às 14h30. 

No elenco: Elle Fanning, Jena Malone. – Sinopse - Jesse (Elle Fannng) é uma jovem de 18 anos que acaba 
de chegar a Los Angeles. Dona de uma beleza natural impressionante, ela tenta a sorte como modelo pro-

fi ssional. Após tirar algumas fotos mórbidas para um jovem fotógrafo, é contratada por uma conceitua-
da agência de modelos. Bastante ingênua, ela passa a lidar com o ego sempre infl ado das demais modelos 
e também com a maquiadora Ruby (Jena Malone), que possui intenções ocultas com a jovem. Ingressos: 

terça a domingo. R$ 16 (inteira) e R$ 8 (meia).  Segunda-feira - Promoção Meia Para Todos.

>> DIRETAS>> ANOTA AÍ! N O V E L A S
MALHAÇÃO
Toninho decide revelar a Joana o que Bárbara quer que 
ele faça contra ela. Arthur e Dodô reclamam de Alisson. 
Bárbara pede para Irene não contar a Gabriel que mentiu 
para lhe proteger. Toninho chantageia Joana. Arthur afi r-
ma a Dodô que Alisson quer fi car com Belinha. Caio aceita 
que Bárbara volte a trabalhar com eles no lugar de Joana. 

SOL NASCENTE
Gaetano comenta com Geppina que acredita nas de-
clarações de Mario contra Cesar. João Amaro se insinua 
para Dora. Alice diz a Patrick que decidiu provar a culpa 
de Massao nas explosões e Cesar ouve. Loretta se atra-
sa para um compromisso com Peppino. Incentivado por 
Cesar, Tanaka, Alice e Mieko, Damasceno promete con-
centrar suas investigações em Massao. Mario pede que 
Carolina não se envolva com Cesar. 

ROCK STORY
Zac consegue se desvencilhar de Jaílson e chega a tem-
po para a apresentação da banda. Lorena se preocupa 
quando Alex avisa que William levará a mercadoria para 
os Estados Unidos. A banda 4.4 ganha o segundo lugar 
no festival, e Gui e Júlia comemoram com os integrantes. 
Néia elogia Stefany e Yasmin fi ca intrigada. 

A LEI DO AMOR
Magnólia procura por Ciro. Letícia e Tiago contam para 
Fausto que irão se casar. Tião reclama de Edu e Juninho 
para Helô e Yara. Pedro e Ana Luiza percebem a irritação 
de Ciro por causa do dinheiro que recebeu de Magnólia. 
Salete fi ca nervosa de saber que Robinson foi atingido 
por um bandido que invadiu seu posto e que Gustavo 
ajudou seu funcionário. Bruno decide reatar com Jéssica.

Posse na Associação

A nova diretoria da ACM tomará posse 
nesta quarta-feira, dia 4, às 19h, na sede da 
entidade. Será realizada uma Assembleia Ge-
ral, aberta aos associados, para empossar ad-
ministrativamente presidente e diretores que 
irão dirigir a casa no biênio 2017/2018. A sole-
nidade de posse festiva está sendo organizada 
e acontecerá no dia 1º de fevereiro.

Decisões judiciárias

A resolução de processos envolvendo causas 
consumeristas, em especial no interior do 
estado, foi destaque do Judiciário em 2016. 
Anualmente, centenas de ações tendo como 
partes bancos, empresas de telefonia, Cemar, 
Caema, operadoras de cartão, empresas 
de ônibus e outros dão entrada no Poder 
Judiciário. No sentido de resguardar os direitos 
da parte mais frágil, o consumidor, diversas 
decisões condenaram empresas que abusam 
da boa-fé ou excedem limites contratuais, 

lesando o consumidor. 

Diplomas
Nesta primeira semana de janeiro, dia 4, 

serão diplomados os novos conselheiros e elei-
ta a diretoria executiva do Conselho Regional 
de Administração. O evento será uma Assem-
bleia Geral, realizada às 17h, no Hotel Premier, 
na Avenida dos Holandeses, 03, Ponta d’Areia. 
Todos os Administradores estão convidados a 
participar. Após a diplomação dos conselhei-
ros, é realizada a votação para a composição 
da Diretoria da entidade, com as inscrições 
dos candidatos a presidente e vice-presidente.

Bloco da Imprensa 2017 

Será realizado nos dias 4, 11 e 18 de fevereiro de deste ano, às 18h, na Praça dos Catraeiros - Praia 
Grande - Centro Histórico - em frente ao Bar do Porto. Tema: Quadrilha não! É car naval! Basta de 
Corrupção! Atrações: Banda Pirata da Ilha e seus Metais, participação de blocos tradicionais, grupos de 
samba e pagode. Entrada franca. Informações pelo telefone: (98) 9144 5616. Organização: Celio Sergio.

Encontro 
de História

O X Encontro Maranhense de História da 
Educação (EMHE) é uma atividade acadêmico-
científica do Núcleo de Estudos e Documen-
tação em História da Educação e das Práticas 
Leitoras (NEDHEL) e do Programa de Pós-Gra-
duação em Educação da Universidade Federal 
do Maranhão (UFMA). Pesquisadores, profes-
sores da educação básica, estudantes do ensi-
no médio, de graduação e pós-graduação são 
convidados a partilharem seus conhecimentos 
neste X Encontro Maranhense de História da 
Educação, que será realizado no período de 
6 a 9 de junho de 2017, nas dependências do 
Centro de Ciências Sociais da UFMA.

Doação de
brinquedos

A Secretaria de Estado da Saúde (SES) re-
alizou, na última sexta-feira (30), mais uma 
entrega dos brinquedos arrecadados pelos 
servidores durante a campanha de fim de ano, 
desta vez no Centro Especializado em Reabi-
litação e Promoção da Saúde do Olho d’Água 
(CER – Olho d’Água). Mais de 100 crianças 
estiveram presentes na manhã de ativida-
de lúdica, seguida por distribuição de livros, 
jogos educativos, bonecas, carros, entre ou-
tros. “O nosso compromisso é com a transfor-
mação cotidiana do nosso estado. Estamos 
compartilhando os brinquedos arrecadados 
pelos servidores da SES, um ato de solida-
riedade e carinho por todos vocês”, disse o 
secretário de Estado da Saúde, Carlos Lula.

Visão de Marília
sobre feminismo

Sucesso em 2016 com músicas como In-
fiel, Marília Mendonça explica sua visão 
sobre o feminismo. A cantora diz que ape-
nas ser mulher não garante que as pes-
soas tenham compaixão e deem as mes-
mas oportunidades a elas que os homens. 
“As pessoas me perguntam muito sobre 
isso. Surgiram algumas conversas até de 
que ‘a Marilia Mendonça não gosta de fe-
minismo’. Eu não concordo com alguns 
conceitos porque o que conquistei foi ‘no 
ralo’, foi no trabalho, ninguém sentiu dó 
de mim. Até tentei, mas não consegui fa-
zer uma revolução porque sou mulher. 
Então muita coisa que dizem por aí eu 

não acredito”, afirma ela.

Visão de Marília

Mostra de Cinema
O Cine Praia Grande preparou uma mostra que ho-

menageia a sétima arte através de seus 121 anos de exis-
tência. A Mostra vai até o dia 4 de janeiro de 2017 com 
a seguinte programação para esta segunda-feira, 2, Se-
gunda, 14h: Era uma Vez em Tóquio (1953), de Yasujiro 
Ozu; 16h20: A Fogueira das Vaidades (1990), de Brian De 
Palma; 18h30: Suspira (1977), de Dario Argento. Local: 
Cine Praia Grande, Centro de Criatividade Odylo Costa, 
fi lho, Rampa do Comércio, nº 200 - Centro Histórico. 
Ingressos R$ 6. Informações: (98) 3218-9934.

Curso em Educação Básica
A Universidade Federal do Maranhão, por meio 

do Departamento de Educação I, realizará no perí-
odo de 11 a 23 de janeiro de 2017, no horário das 14 
às 18 horas, às segundas, quartas e sextas-feiras, na 
Cidade Universitária Dom Delgado. 

Bloco da Skol
Antigo Bloco da Devassa.Dias 9, 16, 23 e 30 de 

Janeiro 2016 no Círculo Militar - Avenida Litorânea. 
Programação - Atrações: 09/01 - Léo Santana, 16/01 – 
Chicabana,23/01 - Márcia Fellipe, 30/01 - Forró Sacode.

Colônia de Artes Criart
Arte Brincadeira e Diversão. Venha participar 

no período de 2 a 6, 9 a 13 e 16 a 20 de Janeiro de 
2017, com ofi cinas, lanches e atrações, para crian-
ças e adolescente. No horário de 9 as 12 ou 2 às 5h 
com lanches e materiais inclusos.Investimento a se-

mana: 200 reais. Avenida Marechal Castelo Branco 
600. Edifi cío Constantino Castro Lj3 São Francisco. 
Fone:99911.8602 WhatsApp.

Cursos de Férias Criart
Desenho Mangá, Artístico, história em quadri-

nhos, Pintura em Tela e Tecido, Biscuit, Artesanato, 
Coste & Costura entre outros. As Ofi cinas acontecem 
todos os dias com 1 ou 2x  na semana com 2h de dura-
ção. Para todas as idades. Reserve já o seu lugar. Ave-
nida Marechal Castelo Branco 600 Edifi cio Constan-
tino Castro Lj3 São Francisco. Fone: 99911.86.02 zap.

Documentário antecipado
A equipe que produziu o documentário Bright 

Lights: Starring Carrie Fisher and Debbie Reynolds 
antecipou a exibição do documentário na TV para 
o dia 7 de janeiro. O fi lme conta a história da mãe e 
fi lha ao longo de 60 anos sob o implacável holofote 
de Hollywood. Fisher Stevens e Alexis Bloom dirigi-
ram o documentário que foi exibido em outubro no 
Nova York Film Festival e, antes disso, em maio em 
Cannes, na França.

Curso na área de saúde 
Voltado para profi ssionais e estudantes de nível 

técnico e universitários. Com aulas teóricas e práticas, 
a capacitação ‘Aperfeiçoamento em coleta de sangue 
e punção venosa’ e será ministrada por profi ssional 
laboratorista. Inscrições e mais informações pelos con-
tatos: (98) 98888.0754 (Oi) / 99155.1976 (WhatsApp).
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Começa hoje a Copinha
Com o Maranhão sendo representado por Sampaio e Pinheiro, a Copa São Paulo de Futebol Júnior tem sua largada nesta noite

JOGOS DESTA 
SEGUNDA

A tradicional Copa São Pau-
lo de Futebol Júnior começa 
hoje, dando o pontapé inicial 
da temporada 2017 de futebol. 
Principal palco para revelações 
de jovens craques, a 48ª edição 
do torneio vem com novida-
des para dar ainda mais tem-
po aos jogadores para mostrar 
seu talento. 

O estado do Maranhão será 
representado na competição 
pelas equipes do Sampaio Cor-
rêa e Pinheiro Atlético Clube 
(PAC).  A equipe tricolor ficou 
no Grupo 14 da competição, 
com sede em Porto Feliz e terá 
como adversários o Despor-
tivo Brasil/SP, Chapecoense e 
Nova Iguaçu/RJ. A estreia será 
no dia 3 de janeiro, contra o 
Deportivo Brasil.

Ferroviária x Villa Nova-GO
18h45 - Araraquara

Palmeiras x Paranoá
21h - Araraquara

JOGADORES DO SAMPAIO

Goleiros: Wanderson, Thiago
Laterais: Yann, Wesley, Maycon
Zagueiros: Tomais, Silas, Yuri, Lohan, Paulo 
Vitor, Gustavo 
Meias: Wanderson Silva, Marcelinho, Sidys, 
Pedro, João, Vinícius Barata e Thaynan 
Atacantes: Lentine e Lucas

Goleiros: Júnior e Chico
Laterais: Natã, Laylson, Felipe e Inácio
Zagueiros: Paulinho, Wesley, Carlinhos e Júnior
Meias: Juninho, Rodrigo, Neto, Idvaldo, Micha-
el, Patrick, Matheus Bruno e Lucas 
Ataxantes: Guilherme, Nailson, Nathanael e Jeferson

JOGADORES DO PAC

pe do Corinthians-SP. A Copi-
nha de 2017 bateu o recorde 
de equipes inscritas: foram 
120 clubes registrados para a 
disputa da competição, oito a 
mais do que a edição passada. 
Os 120 clubes serão divididos 
em 30 grupos de quatro, com 
um convidado estrangeiro: o 
Pérolas Negras, do Haiti, que 

repete a participação do ano 
passado. Sobre a classificação 
dos times, sem grandes sur-
presas: os dois primeiros colo-
cados de cada grupo avançam 
às fases eliminatórias. Os 60 
clubes se enfrentam no ma-
ta-mata e os 15 vencedores 
seguem às oitavas, seguidos 
do time eliminado de melhor 

campanha.
A primeira rodada tem iní-

cio na noite de hoje, quando 
o grupo do Palmeiras entra 
em campo com novidade no 
regulamento: os treinadores 
poderão fazer até seis substi-
tuições por jogo, mas em três 
paradas a fim de manter o rit-
mo do jogo.

Eliminado ainda nas oitavas 
em 2016, o time do Palmeiras 
tem grandes esperanças para 
essa edição do torneio pelo 
ano positivo vivido pelas ca-
tegorias de base do Verdão: tí-
tulos do Paulistão sub-11, sub-
13 e sub-15, além do Torneio 
de Bellinzona, na Suíça, con-
quistado pelo time sub-20. Os 

principais nomes do time são o 
goleiro Daniel Fuzato, o zaguei-
ro Augusto e os atacantes Kaue 
e Iacovelli, com passagens pela 
equipe profissional. Já a pro-
messa do Palmeiras para essa 
Copinha é o meia Alan Guima-
rães, de apenas 16 anos, que já 
acumula passagens por todas as 
categorias de base da Seleção.

Encontro 
nacional

Nesta edição, cada técnico 
poderá fazer até seis trocas 
durante as partidas. Para 
que não haja impacto no 
tempo de bola rolando, 
as alterações deverão ser 
feitas em até três paradas. 
Essa mudança foi adotada 
pela FPF após conversas 
com profissionais das 
categorias de base e com 
o MFFB (Movimento de 
Formação do Futebol 
Brasileiro). O torneio é de 
tiro curto: começa em 2 
de janeiro e termina em 
25 de janeiro. A decisão, 
como tradição, acontece no 
Pacaembu.

O Pinheiro Atlético Clube 
está no Grupo 17, ao lado do 
Taubaté-SP, Corinthians-SP 
e Operário-MS. A estreia do 
PAC na competição será na 
quarta-feira (4) contra a equi-

120
CLUBES

Número total de 
concorrentes 

TÊNIS

UFC

Djokovic estreia hoje no ATP de Doha

Nocaute rende prêmio para Amanda

Número dois do mundo e atu-
al campeão da competição, No-
vak Djokovic será o destaque do 
primeiro dia da chave principal 
do ATP 250 de Doha, no Qatar, 
evento com premiação de US$ 
1,2 milhão, disputado no piso 
rápido.

O sérvio faz o segundo jogo da 
quadra central contra o alemão 
Jan-Lenard Struff, 63º colocado, 
em duelo inédito do circuito. A 
partir larga às 12h30 com trans-
missão ao vivo, ponto a ponto, 
pelo Tênis News. Djokovic dá iní-
cio a busca pela recuperação do 
topo da ATP perdida para Andy 
Murray no fim do ano passado. Novak Djokovic deverá fazer o segundo jogo da quadra central contra o alemão Jan-Lenard, no Qatar

O desempenho fantástico 
de Amanda Nunes no UFC 207 
não rendeu à brasileira apenas 
a maior vitória de sua carreira. 
O nocaute conquistado contra 
Ronda Rousey, em disputa de 
cinturão realizada em Las Ve-
gas (EUA), na última sexta-feira, 
também rendeu à brasileira um 
dos prêmios pela “performan-
ce da noite”.

Amanda levou para casa um 
bônus de US$ 50 mil (cerca de 
R$162 mil) pela “performance 
da noite”. Ela nocauteou a estre-
la Ronda Rousey em apenas 48 
segundos e manteve o cinturão 
peso-galo feminino do Ultimate.

Amanda Nunes vibra após 
nocautear Ronda  em Las Vegas

primeiros levaram o prêmio pela 
participação na “Luta da Noite”, 
enquanto Garcia foi congratu-

lado também com o prêmio de 
“Performance da noite”. Todos 
levaram para casa US$ 50 mil.

Outros premiados da noite 
foram Cody Garbrandt, Domi-
nick Cruz e Alex Garcia. Os dois 
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Data da estreia do 
Sampaio no Estadual

Moto define 
treinamento

Hoje, prosseguem os  exames fisiológicos na Universidade Federal do Maranhão e, a partir de 
amanhã, os jogadores serão apresentados à imprensa e torcedores no CT do Ubatuba

MAC apresenta nova diretoria e oito caras novas
NO PARQUE

PREPARAÇÃO

Sampaio treina forte à 
espera do Santa Quitéria

Veja o
elenco do Moto

Goleiros: Juan, Rafael Barrios e 
Matheus
Lateral direito: Toty e Diego 
Renan
Zagueiros: Ozéia, Fernando 
Fonseca, Wanderson e Nalberth
Lateral esquerdo: Chico Bala
Volantes: Esdra, Felipe Dias, 
Curuca, Diego Teles, Orleans e 
Uarlei
Meias: Eloir, Élton, Toni Galego, 
Paulo Vitor, Igor e Baggio
Atacantes: Eduardo, Valdanes, 
Júnior Juazeiro, André e Breno

A 
primeira semana de ati-
vidades do Moto já foi 
definida pela comissão 

técnica. Hoje, os jogadores 
continuarão os exames fi-
siológicos na Universidade 
Federal do Maranhão, con-
tando com a presença dos 
atletas contratados  fora de 
São Luís.

O trabalho vai continuar 
com este procedimento ama-
nhã no período da manhã e, 
à tarde, todos os atletas serão 
apresentados à imprensa e 
aos torcedores. A comissão 
técnica comandada por Ruy 
Scarpino  marcou treino em 
dois períodos com exceção 
de quinta, sábado e domingo.

Os treinos físicos no CT 
Pereira dos Santos começam 
para valer amanhã. Visando 
disciplinar a presença de pú-
blico  nos treinamentos,  a 

O Sampaio Corrêa iniciou 
os treinamentos desde o dia 
19 de dezembro. O clube con-
tratou mais de uma dezena 
de jogadores, os quais foram  
apresentados  no CT José Car-
los Macieira. Mas acabou per-
dendo três, que  uma semana 
depois decidiram não con-
tinuar, entre eles o goleiro 
Rodrigo Ramos. Os demais 
desistentes foram o zaguei-
ro Lucas e o volante Maicon.

A equipe está sendo trei-
nada pelo técnico Vinícius 
Saldanha. A  comissão técnica 
é toda formada por profissio-
nais maranhenses, contando 
com os nomes de: Walbson, 
Paulo César, como auxiliares 
técnicos; Junior Ferreira, pre-
parador de goleiros; Arlindo 
Junior, preparador físico; e 
Ricardo Mendes, fisiologista.

O  volante Valderrama 
e o atacante Carlos Alberto 
voltaram ao clube, que con-
tratou ainda o goleiro Paulo 
Rafael, os zagueiros Otávio e 
Alex (jogou no Sampaio em 
2014), os laterais Zé Leandro, 
Arthur e Zando. No meio de 
campo, Cloves e Alessandro 
vieram do Paraná. Os atacan-

diretoria já avisou, com bas-
tante antecedência, que ape-
nas sócios-torcedores pode-
rão ter acesso ao Centro de 
Treinamento. Os interessados 
em se tornar sócios poderão 

facilmente se associar no lo-
cal, onde estará uma pessoa 
credenciada para fazer o ca-
dastro no próprio CT.

O time disputará o Cam-
peonato Maranhense, Copa 

Das três equipes grandes 
da capital, o Maranhão Atlé-
tico foi a que mais demorou 
a definir com quem contar 
para o início desta tempora-

da. Chegou, inclusive, a fazer 
sucessivas reuniões para esco-
lher o presidente do Conselho 
Diretor,  que permanecerá à 
frente do futebol profissio-

nal por seis meses.
Na semana passada, de-

pois de muita conversa, final-
mente foi escolhido William 
Rio Branco para a presidên-

cia, tendo como vice Antônio 
Macedo. Carlos Mendes per-
manece com o presidente do 
Conselho Deliberativo.

Hoje, às 15h, no Parque 

Valério Monteiro, haverá a 
apresentação oficial dos no-
vos dirigentes, da comissão 
técnica e dos jogadores que 
comporão o elenco. Oito deles 

serão caras novas e estarão se 
juntando a outros atletas que 
subiram da divisão de base, 
mais outros que têm víncu-
lo profissional com o clube.

do Nordeste, Copa do Brasil 
e Campeonato Brasileiro Sé-
rie C. Três jogadores estavam 
sendo esperados neste fim de 
semana,  porém, a diretoria 
deixou para anunciar os no-
mes apenas hoje.

Entrada no CT será  restrita à imprensa e  sócios-torcedores motenses

tes são Ricardo e Guilherme. 
Pimentinha foi para o Cri-
ciúma  e Edgar segue nesta 
semana para Belém,  onde 
defenderá o Remo.

Da temporada passada, 
completam o elenco o golei-
ro Jean, os zagueiros Breno e 
Marques, os laterais Ruhan 
e Esquerdinha. Os meias Fe-
lipe Costa, Daniel Barros, 
Cleitinho e Hiltinho, assim 
como os atacantes Fernan-
dinho e Henrique.

O Sampaio estreia no Cam-
peonato Maranhense dia 21, 
sábado, contra o Santa Qui-
téria, no Castelão. 


